

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Miércoles 2 de Agosto de 1871.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Núm. 6290.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Vigentes las prevenciones publicadas por la Alcaldía en 14 de Julio de 1863, y reproducidas en los años sucesivos para que se aseguren con bozales bien acondicionados todos los perros que se encuentren vagando por las calles de la población, a fin de precaver los desagradables accidentes que mas de una vez se han originado por la falta de observancia de dichas disposiciones, he resuelto advertir de nuevo a las personas que en sus casas ó haciendas tengan esa clase de animales, el deber en que están de cumplirlos por su parte, reservándome por la mia ordenar cuando lo estime oportuno la aplicación de la extirpación a todos los perros que por abandono se encuentren sin los indicados requisitos.

Córdoba 1.º de Agosto de 1871.— J. R. Sanchez.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 30 copiamos las noticias siguientes.

Un colega de Murcia dice que la nube que descargó el lunes ocasionó la muerte de dos pastores y gran parte del ganado que custodiaban en las cercanías de Archena, pues a pesar de ponerse en fuga hacia sus casas, los dejó muertos antes de llegar. Algunas de las piedras que se pesaron tenían de 200 a 230 gramos.

El Norte de Gerona se dirige a las autoridades superiores civil y militar de aquella provincia, haciéndoles presente que los abusos que en ella se observan son debidos a que en algunos pueblos se han repartido armas, no a las personas de arraigo, honradez y probidad, sino a personas de dudosos antecedentes.

Han salido de Santander con dirección a Madrid 86 cajas llenas de plata en barras.

—Escribe un colega alicantino: «Las noticias que vamos recibiendo de los estragos causados por la tempestad que descargó el lunes en esta provincia son desconsoladoras.»

Ayer hablamos de Novelda, pero no es solo este pueblo el que ha sufrido. La nube se extendió a los términos de Aspe y Monforte, causando en todos ellos iguales estragos. Viñedos, olivares, almendros, hortalizas, todo ha quedado devastado y ofreciendo el aspecto que presentan en el rigor del invierno.

A los torrentes de agua y piedra que se precipitaban sobre los campos, acom-

pañaba un huracán que acababa de destruirlo todo. Arboles seculares han sido arrancados de raíz, llegando al extremo de arrancar todas las copadas higueras que poblaban una cañada cercana a Monforte, encontrándose los corpulentos árboles a larga distancia del sitio donde estaban plantados. Los árboles así perdidos se cuentan por cientos.

En resumen, la tempestad ha sido tal que los habitantes de aquellas comarcas no tienen memoria de estragos semejantes.

—Circula como verosímil la noticia de que el ministerio de la Guerra va a sufrir una completa transformación en beneficio del servicio. Se trata de que las direcciones de las armas formen parte del ministerio, suprimiendo los negociados como inútiles para el despacho y quedando una sola sección para la subsecretaría, es decir, que la plantilla de Guerra se amoldará a la de los demás ministerios. También se dice que la administración militar quedará refundida en Sanidad.

—Parece que ha empezado ya a esplotarse la credulidad de algunas personas ofreciéndoles comprar, no sabemos como, sus derechos pasivos, haciéndoles creer que el gobierno los va a suprimir. Damos el aviso para que una noticia falsa no sea origen de alguna estafa indigna, que por difícil que parezca, para ciertos hombres de industria es realizable.

—El proyecto que se atribuye al general Córdoba sobre organización del ramo de policía judicial es muy vasto, dará colocación a muchas clases militares, sin carga para el erario, será una garantía segura para la propiedad y un poderoso auxiliar de la guardia civil. No nos creemos autorizados para dar mas detalles.

—Hoy ha habido una gran cacería en Riofrio, a la que ha asistido el rey, acompañado del duque de la Torre, brigadier Palacio y otros altos personajes.

—Cinco mil hombres parece que serán los primeros enviados de refuerzo a Cuba como anunciamos el mismo día en que se constituyó el gabinete.

—En el consejo de ayer tarde continuaron los ministros ocupándose de la cuestión financiera y examinando por departamentos ministeriales las economías que se pueden introducir sin gran quebranto de la administración.

—El Sr. Ruiz Gomez no desconoce el atraso en que se hallan ciertas obligaciones en las provincias y el desahucio de los pagos, que la Epoca indica, y precisamente porque conoce y desea remediarlo es por lo que dió las

órdenes que anunciamos hace dos días.

—Los estragos causados por la última tempestad en la provincia de Alicante son enormes. Parece ser que la nube se extendió a los términos de Aspe y Monforte devastando los olivares, viñedos, almendros, hortalizas, hasta el punto de dejar el suelo como en el rigor del invierno. Arboles seculares han sido arrancados del suelo y arrojados a distancia considerable.

—Como La Correspondencia se haya ocupado también del asunto que motiva las siguientes líneas del Imparcial, nos creemos en el caso de espresar nuestra conformidad en ellas. Dicen así:

«Reconoce la Política que tanto el señor Sagasta como el Sr. Martos han puesto de su parte todo género de esfuerzos para conseguir el rescate de los españoles cautivos de un xequo rebelde de Marruecos, y esto es bastante para que nosotros podamos darnos por satisfechos respecto a los ataques que ha pretendido dirigir al gobierno.»

—Por lo que hace a los cautivos, tal vez algunas de las frases de nuestro último suelto hayan sido interpretadas de una manera que no ha estado en nuestro ánimo espresar. Por lo mismo debemos advertir al colega que esas frases se referían a los mil incidentes ocurridos en el asunto; pero en manera alguna pueden envolver ataque ni suposición desfavorable contra los cautivos, a quienes consideramos personas honradas y cuya desgracia no habíamos de aumentar, ni tampoco contra los que han gestionado aquí su libertad, pues unas por ser parientes, otras por su reconocida reputación, y todas por obrar inspiradas por un nobilísimo sentimiento, no podían ser objeto de ataque de ningún género por nuestra parte.»

—El martes, entre diez y once de la noche, una señorita, que se hallaba paseando con su familia en el muelle de costa, en Alicante, quiso pasar por detrás de la grua que se halla situada cerca del sitio que ocupaba el baluarte de San Carlos, y resbalándose, cayó al mar en un punto en que este tiene bastante profundidad, pero sostenida a flote un momento por sus vestidos, dió tiempo para que unos jóvenes que iban en su compañía, se descolgasen, no sin gran riesgo, asidos unos a otros, de modo que pudiese cogerse de los pies de uno de ellos. Entre tanto acudió el bote del vapor Vigilante, y su tripulación la sacó a tierra, sin que hubiese sufrido mas que el susto consiguiente.

—La autoridad superior de Ceuta ha participado al gobernador civil de Málaga, que por el juzgado de aquella plaza se instruyen las oportunas diligencias en averiguación de ciertos estafadores que con nombres supuestos

se dirigen con cartas a personas residentes en puntos de España, Ultramar y extranjero fingiendo tener dineros escondidos ó titulándose confinados políticos.

—La Constitución duda que sea cierto lo que dice un despacho de Nueva York respecto a haber estado en la isla un tal Quesada con 200 venezolanos, y llama a aventureros a estos, añadiendo que el Quesada está condenado a hacer muchos años por un delito común.

—En el Banco de Valencia se presentó el miércoles un sujeto a cambiar un billete de 4000 rs.; reconoció que fué resultado ser falso; interrogado el portador acerca de su procedencia, dijo que se lo había dado en la casa de huéspedes un caballero para que lo cambiase. Personada la autoridad en dicha casa encontró varios billetes también falsos, pertenecientes a varios de los hospedados.

ESTRANJERAS.

El gobierno prusiano ha distribuido ya como indemnización a los alemanes expulsados de Francia dos millones de thalers y 190000 thalers a los soldados de la landwehr que han hecho la campaña, cada uno de los cuales ha recibido 38 thalers.

Los Sres. Gambetta y Luis Blanc trabajan para preparar la fusión del partido republicano y del partido radical.

Los patriarcas maronita y griego y varios obispos de Oriente y de Hungría han enviado al Papa su adhesión al dogma de la infalibilidad.

En el ministerio de Negocios extranjeros francés se trata actualmente de la cuestión de crear consulados en la parte de Alsacia y Lorena cedida a Prusia. Habrá consules en Strasburgo, Metz, Mulhouse y Wissemburgo.

Las cartas de Paris no están conformes con las noticias que dan los periódicos respecto al estado de cosas en Argelia, que aquellas dicen no es muy tranquilizador. Al ver los árabes que los colonos son movilizadas, y que se forman cuerpos de franco-tiradores, creen que ya no quedan soldados en Francia. El gobierno, sin embargo, dispone ya de todas las fuerzas que sean necesarias para sofocar la insurrección.

Segun leemos en un periódico de Londres, el ex-emperador Napoleon no piensa abandonar su actual residencia de Chislehurst.

La célebre cantante Adelina Patti, hoy marquesa de Caux, ha enviado 28,000 francos a la comision encargada de recoger socorros para los heridos franceses, como producto legado de

un beneficio que ha dado en Valparaiso con aquel objeto.

El general Bourbaki ha sido nombrado jefe del sexto cuerpo de ejército francés y de la octava division militar. El ilustre caudillo ha dirigido una alocucion al ejército, al tomar posesion del mando, en la cual recomienda a oficiales y soldados la mas completa abnegacion en pró del pais, en pró del orden y un profundo respeto a las leyes, prometiendo el mismo dar el ejemplo.

Leemos en un periódico francés: «Entre las innumerables peticiones que diariamente se dirigen a la Asamblea Nacional, ha llamado extraordinariamente la atencion, por su originalidad, la que un caballero particular de la ciudad de Burdeos, llamado Bouer, se ha atrevido a dirigir pidiendo se imponga una contribucion a todos los solteros.»

El periódico de donde tomamos esta noticia no dice nada de las circunstancias particulares en que se encuentra el Sr. Bouer, pero creemos no equivocarnos suponiendo que deba ser padre de una numerosa prole femenina.

La cámara de los Comunes ha desechado por 88 votos contra 77 la proposicion del Sr. Smith que tenía por objeto adoptar el sistema decimal.

Parece que se confirma la noticia de que el rey Victor Manuel no quiere habitar en el Quirinal en Roma. Se ha preparado la Villa Reatina, quinta seya en Frascati, para su morada habitual, desde donde irá al Quirinal solo cuando haya recepciones oficiales.

Un telégrama de Hong-Kong del día 26 dice que han ocurrido desórdenes en Canton, y que los ingleses han enviado a dicho punto una cañonera.

Algunos periódicos italianos dicen que el cardenal Antonelli ha llamado a Roma al obispo de Orleans, monseñor Dupanloup.

El emperador Guillermo permanecerá en Ems hasta 1.º de agosto. Irá luego a Coblenza donde permanecerá dos días. De Coblenza se dirigirá a Wiesbaden y a Homburgo, y el siete de agosto continuará su viaje hacia Gastein, pasando por Ratisbana y Salzburgo. Permanecerá tres semanas en Gastein.

El Times y el Daily Telegraph publican una carta del general Vinoy, pidiendo una suscripcion para reconstruir el palacio de la legion de honor.

El Nord, dando cuenta de una entrevista del Sr. Thiers con el Sr. Gambetta, pone en boca de este las siguientes palabras: «No nos dareis una ro-

ces mas enfermos que sus dos enemigos, y cuando la epidemia desapareció, se declaró una reacción tal en la opinion pública en favor suyo, que se triplicó su clientela, y los otros dos médicos se quedaron casi sin trabajos.

De ahí nació un odio feroz por parte de estos últimos, los cuales se ligaron mas estrechamente todavía.

El doctor Coriol era viudo, y tenía una hija única, mujer alta, seca, de dientes grandes, de cabellos de un castaño indeciso, con pequeños ojos grises sin expresion, manos huesosas, y pies capaces de soportar una casa de seis pisos.

El doctor endosó ese tesoro doméstico a su joven compañero, que no estaba aun casado, y bien pronto emparentados los dos hijos de Hipócrates se colocaron en disposición de inspirar cuidado al doctor Rousselle.

Pero este era un hombre dulce y tranquilo, que vivia retirado, que no se mezclaba en nada ni tomaba

EL SECRETO DE UN MÉDICO.

POR

PONSON DU TERRAIL.

Publicada por el DIARIO DE CORDOBA.

Córdoba.—1871.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA. S. n. Fernando 34, y Letrados 18.

pública tan republicana como yo la deseo: pero realizareis una obra mas grande y más difícil cual es la de fundar para siempre la república en Francia.»

Gaceta

Buena nueva.—El Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos, que hace pocos dias remitió al Excmo. Sr. Senador D. Rafael Carrillo para su presentación las exposiciones de este vecindario y de las Sras. pidiendo el indulto de los presos de resultas de las ocurranas de la Puerta de la Trinidad, ha recibido ayer el siguiente telegrama que nos apresuramos a publicar y que debemos a su galanteria.

Aun cuando en el anterior telegrama haya alguna confusion, es lo cierto que hay seguridades de indulto y que estas son tales que se puede comunicar la noticia a los que se interesan. En la ansiedad general creemos que el Sr. Duque de Hornachuelos ha hecho un bien comunicando pronto esta nueva a los periódicos para que llegue a noticia de todos.

Será lucida.—La sociedad que con el nombre de tauromáquica-ecuestre ha preparado la anunciada funcion en la plaza de toros de esta capital, ha vencido los obstáculos que siempre ofrece la organizacion de estos espectáculos, donde juegan armónicamente el rigor y la galanteria. Las acciopes se toman en el local del café Suizo, y sabemos es numeroso el pedido hecho por los aficionados de Córdoba.

Mejora negativa.—Se suspendió hace tres años—del enlosado la obra.—Si la losa del olvido—habrá cubierto las losas!

Sirva de ejemplo.—Ayer se presentó en nuestra redaccion un caballero con una pierna lastimada y el cuerpo lleno de contusiones por efecto de haber tropezado y caido a causa de una silla puesta en una acera la noche anterior. No es este el primer caso parecido. Las tertulias al aire libre son una incony eniencia repetidamente prohibida. Paseos públicos hay donde tomar el fresco el que no pueda ó no quiera tomarlo en su casa.

Billetes.—Segun aviso de la Admistracion económica de esta provincia ayer se abrió el pago de los intereses del segundo trimestre de los billetes de la deuda flotante del Tesoro.

Biégo.—Hace algunos años que los vecinos de la capital regaban convenientemente la parte de calle correspondiente a sus casas, con lo cual resultaba regada toda la poblacion. Despues y desde que todo se deja al municipio sin que el municipio pueda atender a todo, nadie se cuida del riego y la capital está en este ramo abandonada. Mientras los recursos permiten que se traiga el caudal de aguas suficiente para todas las necesidades y se pueda regar con mangas por em-

pleados municipales, bueno será que los vecinos no olviden la antigua costumbre y por el pronto el resultado será el mismo.

El remedio.—Parece que por el Sr. Gefe económico de la provincia se han tomado eficaces medidas para evitar los perjuicios que puede proporcionar al público el rechazar en los estancos ciertas monedas como falsas ó con el pre'esto de falta de cambio.

Otra.—Se ha contratado por la empresa del teatro de verano una nueva tipie que debia debutar en la funcion de anoche. Son laudables los esfuerzos de la empresa por agradar, y es sensible que no los vea premiados como merece.

Publicacion.—Ha regresado a esta capital nuestro apreciable amigo Don Teodomiro Ramirez Arellano, que va a publicar en breve la coleccion de autores cordobeses, lo que celebraremos mucho.

Pérdidas.—El rótulo de la calle de Letrados ha perdido una ó El de la de Panaderia las cuatro primeras letras: el de... basta.

Ojo.—Parece que andan por esta capital dos buenos peines vestidos de caballeros con intenciones contrarias al séptimo mandamiento y que han tomado parte en alguna fechoria de las que hemos dado cuenta. Lo dicho: mucho ojo que el hábito no hace al monge.

Malas visitas.—Se van a expedir comisionados de apremio contra los Ayuntamientos morosos en el pago del reparto provincial de 1870 á 71, y se procederá contra estos judicialmente si en un breve plazo no hacen efectivo su adeudo.

Al maestro cuchillada.—En la funcion de prestidigitacion que daba el sábado la Sra. de Liminana una ráfaga de viento apagó las luces del escenario y derribó dos cajones. Escamotear al escamoteador es ya la quinta esencia del escamoteo.

Ya llegó.—Por la Alcaldía se ha dispuesto el uso de bozales para los perros que se pasean por las calles ó campos del término. Ya era tiempo, pues en esta época del año es cuando ofrece mas peligro cualquier descuido.

Viaje.—La comision de la Tertulia progresista de esta capital, que como digimos a nuestros lectores pasa a Madrid á felicitar al Sr. Ruiz Zorrilla y se compone de los Sres. D. Felisimo Maraver, presidente, Conde del Robledo y D. Rafael Castellano, saldrá hoy para la corte á cumplir su mision.

Inhumacion.—Por el gobierno de esta provincia se ha publicado lo siguiente: «El Excmo. Señor Ministro de la Gbbernacion con fecha 16 del actual me dice lo que sigue: Siendo frecuentes las consultas dirigidas á este Ministerio y ocasionadas á conflictos gravísimos entre las autoridades Civil y Religiosa, con motivo de las inhumaciones de personas que fallecen fuera del gremio de la Iglesia Católica; consignado como se halla en nuestro Código fundamental, artículo 21, el libre ejercicio de cualquier religion que no se oponga á las máximas de la moral y del derecho, se hace necesario desde luego llevando á la práctica el privilegio consignado, que al tratarse de dar sepultura á cualquier

individuo no católico, y en tanto las Cortes resuelvan de un modo definitivo la cuestion, secularizando los cementerios, exista una regla, que si bien de carácter provisional sirve de norma para todos los casos de este género que en lo sucesivo ocurran. Abundando en estos deseos el Rey (q. d. g.), ha tenido á bien disponer que por ahora y hasta que otra cosa se determine, los Ayuntamientos de los pueblos destinen dentro de los cementerios un lugar separado del resto, donde con el mayor decoro y al abrigo de toda profanacion, se dé sepultura á los cadáveres de aquellos que pertenecen á religion distinta de la Católica. De Real orden lo participo á V. S. para su conocimiento, y á fin de que tenga el mas exacto cumplimiento en todas ocasiones lo dispuesto en esta Real orden. Lo que he dispuesto se inserte en este periódico oficial para que llegue á conocimiento de las Corporaciones municipales de esta provincia, y á fin de que presten á la anterior inserta disposicion el mas pronto y exacto cumplimiento, sirviéndose darne cuenta de las determinaciones que adopten para los efectos que procedan. Córdoba 29 de Julio de 1871. El Gobernador, Eugenio Alau.»

A baños.—Ha pasado estos dias por Córdoba con direccion á Carratraca Don Manuel Ruiz Higuero, Gobernador que ha sido de esta provincia.

Personal.—Ha sido nombrado Don Juan Gamero y Gutierrez administrador de correos de Aguilar.

Vacante.—En tal estado se halla la escuela superior de Lucena, dotada con 1.900 pesetas anuales y 600 para material. Hasta el seis del corriente se admiten solicitudes para desempeñarla interinamente.

Llamamiento.—El Juzgado municipal de Hornachuelos llama por edictos á Francisco Borrego, vecino de la Puebla de los Infantes, para celebrar un juicio de faltas prevenido por el Tribunal territorial.

Cada cual á su sitio.—Decia Isabel Andreini, hablando del honor, que el sitio del hombre es la tierra, el de los peces el agua, el de las aves el aire y el de las mujeres el honor.

La moda elegante ilustrada.—Se ha repartido el núm. 28 de La moda elegante ilustrada, el cual contiene muchos grabados, tanto de modas como de labores, á cual mas nuevos é interesantes. En su parte literaria descuella, entre varios artículos de mérito notable, las Cartas á mi ahijada, de la conocida escritora doña Maria del Pilar Sinués de Marco. Acompaña á dicho número 28 una hoja de gran tamaño para cortar patrones, y un figurin dibujado é iluminado en Paris, que representa tres preciosos y elegantísimos trajes, dos de señoras y uno de niña.

ASOCIACION DE CATÓLICOS.

Junta provincial de Córdoba.

En sesion ordinaria celebrada e Jueves 27 de Julio, fueron aprobadas las cuentas del solemne Triduo de oraciones celebrado en los dias 16, 17 y 18 del mes de Junio próximo pasado, en nuestra Santa Iglesia Catedral, y cuyo resultado es como sigue:

Table with columns for Salidas (expenses) and Ingresos (revenues). Salidas includes 'Por gastos hechos segun documentos justificativos' (5,343 96) and 'Por limosna de los Señores asociados' (1,360). Ingresos includes 'Por id. de otros Sres.' (3,652) and 'Por retal de cera' (26 50). Total deficit covered by the provincial board is 299 48.

Table listing donations from various religious groups and individuals. Items include 'Además fueron donadas 18 arrobas de aceite para la iluminacion de la torre', 'Por conducto del Excmo. Sr. Ilmo. Sr. Obispo reales', 'Del cepo de la Iglesia del convento de religiosas de Santa Ana', etc. Total amount listed is 35,018 56.

Table listing donations from Catholic associations and individuals. Items include 'y la Asociacion de Católicos de id.' (220), 'Del pueblo de Adamúz.' (14), 'Los Sres. Curas y hermanos de S. Vicente en Castro del Rio.' (876), 'De Villaralto.' (60 76), 'De Pedro Abad.' (1.257), 'De Montero.' (418), 'De Pedroche.' (284 82), 'De Cabra.' (640), 'De Palma del Rio.' (200), 'De Villanueva del Rey.' (40), 'De la Rambla.' (421), 'Del Clero y Sochantre de Posadas.' (259), 'Cinco Pbro. de Dos-Torres.' (160), 'De Villaviciosa.' (452). Total sum is 35,018 56.

Asociacion de Beneficencia de Lucena, seccion de la de Católicos, remitió además unos pendientes de oro con esmeraldas.

Dichos pendientes y la anterior suma importante treinta y cinco mil diez y ocho reales con cincuenta y cinco céntimos, se halla hoy remitida y entregada en Madrid á el Excmo. Señor Vice-Presidente de la junta superior de la Asociacion de Católicos, á quien tambien se remitieron mil cuatrocientos cincuenta reales por el Presidente de la junta parroquial de la Asociacion de Católicos de Cabra, resultando por tanto haber ofrecido á su Santidad como donativo la provincia de Córdoba treinta y seis mil cuatrocientos sesenta y ocho reales con cincuenta y cinco céntimos.

Córdoba 1.º de Agosto de 1871.—El Tesorero de la junta provincial, Rafael Blanco y Criado.—V.º B.º—El Presidente de la junta provincial, Conde de Torres-Cabrera.

Sociedad Tauromáquica-ecuestre.

La comision encargada en formar la lista de señores socios y repartir las acciones pedidas de antemano, ha acordado establecer las horas de doce á tres de la tarde y de ocho á diez de la noche con el objeto indicado, en el piso principal del café Suizo. En las horas referidas se admitiran como socios los señores que lo soliciten.

Boletin religioso.

Hoy.—Nra. Sra. de los Angeles, San Estéban, papa y mártir, y S. Pedro de Osma. JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de Santa Cruz, por doña Luisa Castuera, en sufragio de su esposo D. Blas Ruiz y Merlo. Hoy concluye al ponerse el sol el jubileo extraordinario de todas quentas llamado de Porciúncula. Se gana visitando tantas cuantas veces se quiera cualquiera iglesia del órden de San Francisco, previas las circunstancias de haber confesado y comulgado. El sábado próximo se dará principio en la Iglesia de San Cayetano á la novena del Padre de la Providencia S. Cayetano, á las seis de la tarde, y el siete, que es el dia del Santo, se celebrará su fiesta á las nueve y media de la mañana, con sermon, que predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

7 - frialdad anteriormente y se miraban de reojo como conviene á rivales que se respetan, pero despues se habian unido y habian hecho alianza contra el recién llegado. El doctor Rousselle habia estado largo tiempo sin clientela. Pero en medicina sucede lo que en todo lo demas: las cosas llegan para el que sabe aguardar. El año 54 fué muy funebre en las orillas del Loira. El cólera extendió sus alas en todos aquellos países ya minados por la fiebre lenta de los pantanos, y el doctor Coriol y el doctor Fichel que en otro tiempo se disputaban los enfermos, tuvieron demasiado que hacer. Muchas gentes se dirigieron, pues, al nuevo médico. Entonces se reconoció que si aquel hombre era un aventurero, segun la caritativa expresion de sus compañeros, por lo menos no era un ignorante. El doctor Rousselle salvó diez ve-

7 -

6 - ¿Tenia cuarenta ó cincuenta años? Nadie hubiera podido decirlo exactamente. De donde venia el dia en que llegó á San Florentino, compró una casa y colocó sobre su puerta una plancha de cobre que indicaba su profesion? Nadie lo sabia tampoco. La curiosidad provinciana, que es tan terrible, no habia podido esclarescer tal misterio. El doctor Rousselle habia experimentado los efectos de una desconfianza universal, trascurriendo bastantes meses antes que un solo campesino se atreviera á consultarle. Los otros dos médicos de San Florentino que tan sñaneros se habian mostrado á su llegada no habian tenido dificultad en tratarle de aventurero y de ignorante. Ambos á dos, el doctor Coriol, que era un viejo, y el doctor Fichel, que era un jóven, se saludaban con

6 -

Maubert el cojo. PRÓLOGO. La tarde estaba fria y nebulosa. Durante todo el dia el cielo cubierto de densas nubes grises, habia dejado caer una de esas lluvias finas, penetrantes é impalpables, que sacude el negro manto de Noviembre. Despues de la lluvia se habia levantado un viento áspero y agudo que hacia girar con lúgubres chirridos las dos veletas colocadas en lo alto de la iglesia de San Florentino.

SECCION DE AVISOS.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, refrescantes, anteados, almaca de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Cordoba.

LICORES DEL PAIS. Mentha, Lig. de... LICORES SUPERFINOS. Curacao, Aromas de Sierra Morena... LICORES ESTRANGEROS. Maraschino de Zuhara, Cassis, Bitter...

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Torro, Tintillo de Rotas... VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella... BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zorza-parilla...

NOTA: Las botellas de esta forma propias para mesa, que han obtenido premio en la ultima exposicion de Paris...

NUEVO BAZAR.

Almacén de cristaleria y loza de José Nogales, ESPAFERIA NUM. 3. Surtido general en quinta, cristaleria, abanicos, lamparas, estampas y marcos...

SANTA MATILDE.

Fabrica de jabon y cerillas fosforicas, Luciano num. 28 y 30 antes del Cerro. Jabon duro primera, 47 rs. arroba...

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc.

Colocacion. Un joven castellano de 24 años... Dentista. Ha llegado a esta capital de paso para Malaga...

Arrendamiento de tierras y pastos. Desde 4. de Enero de 1872 se arriendan dos hojas del cortijo del Fontanar...

JARABE LAROZE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARAS. 35 años de exito atestiguan su eficacia como TONICO EXCITANTE...

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa num. 7 en la Alfarfayas de esta ciudad... Arrendamiento. Se arrienda desde el dia la casa-lueto número 1 en las Costanillas, calle de Anquada.

Casas. Se venden varias en esta capital y a precios económicos y si se quiere a plazos. Hay una principal en el barrio de la Cañalera...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. KENNEDY. Curacion instantanea de los mas violentos dolores de muelas...

La Andalzuza. Esta acreditada fabrica de gaseosas de Sevilla, con tubo de bronce y todos los aparatos del ultimo sistema...

Casa. Se arrienda para desde el dia la casa número siete de la calle de Santa Ana...

Biblioteca. Se vende la que posee el Sr. D. Juan José Aguado (q. e. p. d.)...

Arrendamiento. Desde el dia 15 del mes de Setiembre del presente año se arrienda la haza sita frente a la ermita de Ntra. Sra. de la Fuensanta...

La civilizacion en los cinco primeros siglos del cristianismo, por Emilio Castelar. Una leccion que comprende seis pliegos...

Venta. Se hace de la Alameda del cortijo del Galapagar bajo, cuyas proposiciones de compra se oiran en la casa número 49 calle del Osario.

La ciencia de querer y ser querido, por Carlos de, por respeto y por amor. Forma un tomo de mas de 360 páginas...

Arrendamiento. Se arrienda la casa frente al horno del Cristo, número 2, con agua de pie, jardín, graneros y cuadra...

La instruccion publica y la sociedad, por D. Juan Miguel Sanchez de la Campa. Un tomo en 4.º prolongado...

Arrendamiento. Parades de Navidad proxima se arrienda un solar en la calle del Gran Capitán...

Costurera. Se necesita una costurera y planchadora para todos los dias del año...

Venta. Se hace de una bonita y cómoda berlina en perfecto estado, de doble suspension...

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnifica estanteria y mostrador...

Habitaciones. Calle de José Rey, número 14, se alquilan habitaciones desde el dia en la misma casa darán razon.

Mampuesto y leña. Se vende a precios muy arreglados. Dan razon enfrente al café del Recreo.



Gran surtido en camisas de bronce, de radas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria...

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartería, número 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel...

Venta. Se hace de telares, dos de cintas y uno de lienzos en la casa número 87, calle puerta del Rincon...

Leer y escribir. Por un precio módico al mes se dan lecciones de micilio de lectura y escritura...

JUBILEO DE LA PORCIUNCULA.

Su historia, indulgencia y requisitos para ganarlo. Se venden estos libritos a seis cuartos en la Libreria de «Diario»...

Venta. La de una casa calle de José Rey, número 8, procedencia Bienes del Cerro...

Venta de canales ecijaneses. D. Rafael de la Torre y Canillas las ofrece a precio de fabrica...

Rastrojos. Los de los pedreros de Rabanales se venden. Para tratar de su ajuste con su dueño...

Subasta. En subasta es adjudicada la Notaria de D. Mariano Barroso, calle Ambrosio de Morales...

Monte de Piedad del Señor Medina. Anuncio. Las subastas en pública almoneda de pas y de albayas...

Colocacion. Un joven de 24 años, de oficio molinero de piedras, cesas e inteligente en maquinaria...